
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE
ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO,
REALIZADA NO DIA QUINZE DE SETEMBRO DE DOIS
MIL, ÀS NOVE HORAS E QUARENTA MINUTOS, NA
SALA DAS SESSÕES LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA
ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, SEDE DA REITORIA,
CAMPUS UNIVERSITÁRIO “ALAOR DE QUEIROZ
ARAÚJO”, SOB A PRESIDÊNCIA DO MAGNÍFICO
REITOR, PROFESSOR JOSÉ WEBER FREIRE
MACEDO, E COM A PRESENÇA DOS SENHORES
CONSELHEIROS: BAJONAS TEIXEIRA DE BRITO
JÚNIOR, DULCINÉA SARMENTO ROSEMBERG,
GALDINO LUIZ ZAGANELLI FILHO, HANS ANDRÉAS
SCHNEEBELI, JANETE MAGALHÃES CARVALHO,
LUIZ ANTONIO SAADE, MANOEL CARLOS BARBOSA
SILVA, MARIA APARECIDA D’AVILA COUTO E SILVA,
MARIA JOSÉ CASTRO DE OLIVEIRA, PEDRO
FLORÊNCIO DA CUNHA FORTES, RENATO PIROLA,
RUIMÁRIO INÁCIO COELHO, ELIZÂNGELA
NASCIMENTO DE SOUZA, GIULIANO GIOVANELLI
HENRIQUE, JOANA PAULA BINDA, MARCUS
VINÍCIUS CARDOSO PODESTÁ, RONDENELLY
BITENCOURT SANTOS AUSENTES, COM
JUSTIFICATIVA OS CONSELHEIROS: RUBENS
SÉRGIO RASSELI, FERNANDO CÉSAR MEIRA
MENANDRO, MÁRCIA BRAGA CAPOVILLA ALVES,
MÁRCIA JARDIM CALGARO, ROBERTO AMADEU
FASSARELLA, SEBASTIÃO PIMENTEL FRANCO,
CINTIA ÁVILA DE CARVALHO E CARLOS ROGÉRIO
MELLO DA SILVA. AUSENTES OS CONSELHEIROS:
GERALDO CARRARETO, JOSÉ FRANCISCO CHICON
E FLÁVIO CORSINI LÍRIO. O CONSELHO ESTÁ NO
MOMENTO SEM REPRESENTAÇÃO DO CORPO
DISCENTE.

Havendo número legal, o Senhor Presidente declarou aberta a
Sessão. 01. APRECIAÇÃO DE ATAS: Foram apreciadas as Atas das Sessões
Ordinárias dos dias 25 de abril e 16 de maio de 2000. Em votação, foram
aprovadas por unanimidade. 02. COMUNICAÇÃO: O Senhor Presidente, com a
palavra, fez o registro que o Conselheiro José Francisco Chicon, ausente nesta
Sessão,  passou a condição de Titular em decorrência da eleição da Conselheira
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Mara Lúcia Cristan para Vice Direção do centro de Educação Física e
Desportos. O Senhor Presidente, ainda com a palavra, comunicou que, em
decorrência do término do mandato do Conselheiro Eustáquio Vinícius R. de
Castro, a Comissão de Política Docente, reunida no dia 04 de setembro do
corrente, indicou as Conselheiras Maria Aparecida D’Avila Couto e Silva e
Dulcinéa Sarmento Rosemberg para exercerem, respectivamente, a Presidência
e Vice-Presidência da citada Comissão. O Senhor presidente deu voto de boas
vindas aos novos representantes discentes neste Conselho. O Senhor
Presidente, ainda com a palavra, apresentou ao Conselho o Catálogo do Curso
de Graduação em Direito03. EXPEDIENTE: A Conselheira Maria Aparecida
D’Avila Couto e Silva, com a palavra, solicitou a inclusão dos seguintes
processos na pauta: Processo nº 5.470/00-18 – WIEBE GEERTSMA –
Solicitação de Renovação de Contrato de Professor Visitante Estrangeiro;
Processo nº 6.542/00-62 – JEAN CHRISTOPHEN JOYEUX – Solicitação de
Renovação de Contrato de Professor Visitante Estrangeiro e Processo nº
5.974/00-00 – DANIELLA LARANJA GOMES – Contratação de Professor
Substituto. Aprovado. O Conselheiro Galdino Luiz Zaganelli Filho, solicitou a
inclusão em pauta dos seguintes processos: Processo nº 5.113/00-41 –
CARLOS EDUARDO LOURENDO DE FREITAS – Reconhecimento de Título de
Especialista; Processo nº 5.017/00-57 – ALDEMIR LUIZ GARCIA -
Reconhecimento de Título de Especialista Processo nº 4.941/00-15 – VALTER
LUIZ DOS SANTOS CORDEIRO - Reconhecimento de Título de Especialista;
Processo nº 5.121/00-79 – MARIA INÊS SONEGHETI - Reconhecimento de
Título de Especialista Aprovado. O Conselheiro Bajonas Teixeira de Brito Júnior,
com a palavra, solicitou a inclusão dos seguintes processos: Processo nº
2.186/00-16 – ALDINEA GOMES DE MELLO BOECHAT - Reconhecimento de
Título de Especialista; Processo nº 6.517/00-15 - PRÓ-REITORIA DE
PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO - Alteração da Redação do § 1 do Art. 73 da
Res. 25/95-CEPE; e Processo nº 2.531/00-02 - DEPARTAMENTO DE
DIREITO – CCJE - Projeto do Curso de Pós-Graduação “Lato Sensu”
Especialização em Direito Constitucional. Aprovado. O Conselheiro Pedro
Florêncio da Cunha Fortes, com a palavra, solicitou a inclusão em pauta dos
seguintes processos: Processo nº 5.781/00-78 – ELAINE DE ALMEIDA
DUTRA – Solicitação de Matrícula; Processo nº 6.582/00-82 – MARIA HELENA
SANTOS – Solicitação de Matrícula; Processo nº 6.511/00-39 – SANDRA
FÁTIMA DIAS SALES – Solicitação de Matrícula; Processo nº 6.131/00-68 –
ADRIANA HADDAD VARGAS – Solicitação de Matrícula; Processo nº
6.837/00-66 – MARIA CECÍLIA RIBEIRO E OUTROS – Solicitação de Matrícula;
Processo nº 2.644/00-91 – KEICY YAMAASA – Recurso/Desligamento;
Processo nº 5.286/00-69 – ANA IVONE SALOMON MARQUES –
Recurso/Desligamento; Processo nº 3.632/00-47 – PAULO TALLON DUARTE
– Recurso/Reingresso; Processo nº 1.594/00-89 – LIONORIO LISBOA
DUARTE – Recurso/ Transferência por Amparo Legal; Processo nº 1.549/00-24
– COLEGIADO DO CURSO DE HISTÓRIA – Proposta de Revisão da
Resolução nº 05/95 – CEPE; e Processo nº 12.404/99-06 – COLEGIADO DE
MATEMÁTICA – Implantação  das  300  horas  de  Didática  e Prática de Ensino
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para o Curso de Matemática. Aprovado. O Conselheiro Manoel Carlos Barbosa
Silva, com a palavra, solicitou a inversão na ordem da pauta, para que o
Processo nº 5.470/00-18 – WIEBE GEERTSMA – Solicitação de Renovação de
Contrato de Professor Visitante Estrangeiro, fosse analisado após o item 04.04.
da pauta. Aprovado. O Conselheiro Renato Pirola, com a palavra, solicitou a
inversão na ordem da pauta para que o Processo nº 12.404/99-06 –
COLEGIADO DE MATEMÁTICA – Implantação das 300 horas de Didática e
Prática de Ensino para o Curso de Matemática, fosse analisado após a inversão
proposta pelo Conselheiro Manoel Carlos Barbosa Silva. Aprovado. O
Conselheiro Pedro Florêncio da Cunha Fortes, com a palavra, solicitou a
exclusão do item 04.07. da pauta, Processo N° 2.989/00-62 – ALEXANDRE
BRAGA FERREIRA SOARES – Recurso/Desligamento. Aprovado. 04. ORDEM
DO DIA: 04.01. PROTOCOLADO Nº 717.732/00-91 – CENTRO
TECNOLÓGICO – Prorrogação do mandato do Representante do Centro
Tecnológico no CEPE (Titular e Suplente). O Senhor Presidente, com a palavra,
informou aos Conselheiros presentes que o Centro Tecnológico, através da
Decisão nº 77/2000 de 23 de agosto de 2000, solicita a prorrogação, por 2 (dois)
meses do mandato do Conselheiro Fernando César Meira Menandro, Titular e
Oswaldo de Lira Tavares, Suplente. Em discussão e em votação, foi aprovado
por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO TRINTA E OITO BARRA
DOIS MIL. 04.02. PROTOCOLADO Nº 719.446/00-32 – CENTRO
BIOMÉDICO – Homologação do nome do Prof. Pedro Florêncio da Cunha
Fortes representante do CBM no CEPE. O Senhor Presidente, com a palavra,
informou que o Centro Biomédico, através da Resolução nº 001A/2000 propõe
ao CEPE a recondução do Conselheiro Pedro Florêncio da Cunha Fortes. Em
discussão e em votação foi aprovado por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO
NÚMERO TRINTA E NOVE BARRA DOIS MIL. 04.03. PROTOCOLADO Nº
719.727/00-21 – CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS – Homologação do nome do
Prof. Geraldo Carrareto novo representante do CCE no CEPE. O Senhor
Presidente, com a palavra, informou que o Centro de Ciências Exatas, através
do Memorando nº 101/2000-CCE propõe a homologação do nome do Professor
Geraldo Carrareto, do Departamento de Física, como novo representante do
CCE no CEPE. Em discussão e em votação, foi aprovado por unanimidade.
Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO QUARENTA BARRA DOIS MIL. 04.04.
PROTOCOLADO Nº 721.092/00-12 – DIRETÓRIO CENTRAL DOS
ESTUDANTES – Homologação dos nomes dos novos Representantes
Discentes no CEPE. O  senhor Presidente, com a palavra, informou que o
Diretório Central dos Estudantes-DCE propõe a homologação do nome dos
seguintes discentes: Elizângela Nascimento de Souza / João Paulo Barbosa da
Silva, Flávio Corsini Lírio / Pietro Rostagno Valdo, Giuliano Giovanelli Henrique /
Alex Caliman Ribeiro, Joana Paula Binda / Karoline Vizone Bernardes, Marcus
Vinícius Cardoso Podestá / Elizângela Ribeiro, Vinícius Freire Santos /
Rondenelly Bitencourt Santos, sendo titular e suplente respectivamente, para
representarem a categoria discente no CEPE. Em discussão e em votação, foi
aprovado  por  unanimidade. Baixada  a RESOLUÇÃO NÚMERO QUARENTA
E   UM   BARRA   DOIS   MIL.   04.05. PROCESSO  Nº 5.470/00-18 – WIEBE
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GEERTSMA – Solicitação de Renovação de Contrato de Professor Visitante
Estrangeiro. O Conselheiro Manoel Carlos Barbosa Silva, com a palavra, fez a
leitura do seu parecer e da Comissão de Política Docente favoráveis a referida
solicitação. Em discussão e em votação, foram aprovados por unanimidade.
Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E NOVE BARRA DOIS MIL. 04.06.
PROCESSO Nº 12.404/99-06 – COLEGIADO DE MATEMÁTICA – Implantação
das 300 horas de Didática e Prática de Ensino para o Curso de Matemática. A
Conselheira Janete Magalhães Carvalho, com a palavra, fez a leitura do parecer
favorável do Conselheiro Fernando César Meira Menandro, tendo em vista sua
ausência a Sessão e da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão –
CEGE. Em discussão e em votação, foi aprovado por unanimidade. Baixada a
RESOLUÇÃO NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL. 04.07.
PROCESSO N° 1.652/00-83 – ELIZETE MARIA ORLETTI –
Recurso/Desligamento. O Conselheiro Pedro Florêncio da Cunha Fortes, com a
palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão de Ensino de Graduação e
Extensão favoráveis ao referido Recurso. Em discussão e em votação, foram
aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CEM BARRA
DOIS MIL. 04.08. PROCESSO N°3.338/00-90 – RUBENS ZAMPROGNO DA
SILVA – Recurso/Desligamento. O Conselheiro Pedro Florêncio da Cunha
Fortes, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão favoráveis ao referido Recurso. Após várias discussões
entre os Conselheiros presentes acerca da aplicação da Resolução nº 24/2000-
CEPE, foram aprovados por maioria. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E
UM BARRA DOIS MIL. 04.09. PROCESSO N° 3.317/00-10 – MESSIAS
RIBEIRO DE ALMEIDA – Recurso/Desligamento. O Conselheiro Pedro
Florêncio da Cunha Fortes, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e da
Comissão de Ensino de Graduação e Extensão favoráveis ao referido Recurso.
Em discussão e em votação, foram aprovados por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO CENTO E DOIS BARRA DOIS MIL. 04.10. PROCESSO N°
3.342/00-67 – DANIEL FERSTL FERREIRA BASTOS – Recurso/Desligamento.
O Conselheiro Pedro Florêncio da Cunha Fortes, com a palavra, fez a leitura do
seu parecer e da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão contrários ao
referido Recurso. Em discussão e em votação, foram aprovados por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E TRÊS BARRA DOIS
MIL. 04.11. PROCESSO N° 4.168/00-05 – NATANAEL RODRIGUES MARTINS
– Recurso/Desligamento. O Conselheiro Pedro Florêncio da Cunha Fortes, com
a palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão de Ensino de Graduação e
Extensão contrários ao referido Recurso. Em discussão e em votação, foram
aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E
QUATRO BARRA DOIS MIL. 04.12. PROCESSO N° 3.104/00-89 – LUIZ BRITO
RIBEIRO – Recurso/desligamento. O Conselheiro Pedro Florêncio da Cunha
Fortes, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão de Ensino de
Graduação e Extensão contrários ao referido Recurso. Em discussão e em
votação, foram aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO
CENTO E CINCO BARRA DOIS MIL. 04.13. PROCESSO N° 3.657/00-78 –
COLEGIADO DO CURSO DE FARMÁCIA – Alteração do Código de Disciplinas.
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O Conselheiro Pedro Florêncio da Cunha Fortes, com a palavra, fez a leitura do
seu parecer e da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão favoráveis à
referida Alteração. Em discussão e em votação, foram aprovados por
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO QUARENTA E TRÊS BARRA
DOIS MIL. 04.14. PROCESSO N° 3.387/99-90 – FERNANDO ALFREDO
PRETTI – Alteração da Decisão n 61/2000 deste Conselho. O Conselheiro Luiz
Antônio Saade, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão de
Pesquisa e Pós-Graduação favoráveis à referida alteração. Em discussão e em
votação, foram aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO
CENTO E SEIS BARRA DOIS MIL. 04.15. PROCESSO N° 8.102/99-25 –
CLÁUDIO PIRAS – Alteração de Regime de Trabalho de 20 para 40 horas. A
Conselheira Maria Aparecida  D´Avila Couto e Silva, com a palavra, fez a leitura
do parecer contrário da Relatora,  Conselheira Márcia Jardim Calgaro, tendo em
vista sua ausência justificada a Sessão. Em discussão e em votação, foi
aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E SETE
BARRA DOIS MIL. 04.16. PROCESSO Nº 6.542/00-62 – JEAN CHRISTOPHEN
JOYEUX – Solicitação de Renovação de Contrato de Professor Visitante
Estrangeiro. A Conselheira Dulcinéia Sarmento Rosemberg, com a palavra, fez a
leitura do seu parecer e da Comissão de Política Docente favoráveis à referida
solicitação. Em discussão e em votação, foram aprovados por unanimidade.
Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E OITO BARRA DOIS MIL. 04.17.
PROCESSO Nº 5.974/00-00 – DANIELLA LARANJA GOMES – Contratação de
Professor Substituto. A Conselheira Dulcinéia Sarmento Rosemberg, com a
palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão de Política Docente
contrários à referida contratação. Em discussão e em votação, foram aprovados
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E NOVE BARRA
DOIS MIL. 04.18. PROCESSO Nº 5.113/00-41 – CARLOS EDUARDO
LOURENDO DE FREITAS – Reconhecimento de Título de Especialista. O
Conselheiro Galdino Luiz Zaganelli Filho, com a palavra, fez a leitura do seu
parecer e da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação contrários ao supracitado
reconhecimento. Em discussão e em votação, foram aprovados por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E DEZ BARRA DOIS
MIL. 04.19. PROCESSO Nº 5.017/00-57 – ALDEMIR LUIZ GARCIA -
Reconhecimento de Título de Especialista. O Conselheiro Galdino Luiz Zaganelli
Filho, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão de Pesquisa e
Pós-Graduação favoráveis ao supracitado reconhecimento. Em discussão e em
votação, foram aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO
CENTO E ONZE BARRA DOIS MIL. 04.20. PROCESSO Nº 4.941/00-15 –
VALTER LUIZ DOS SANTOS CORDEIRO - Reconhecimento de Título de
Especialista. O Conselheiro Galdino Luiz Zaganelli Filho, com a palavra, fez a
leitura do seu parecer e da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação favoráveis
ao supracitado reconhecimento. Em discussão e em votação, foram aprovados
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E DOZE BARRA
DOIS MIL. 04.21. PROCESSO Nº 5.121/00-79 – MARIA INÊS SONEGHETI -
Reconhecimento de Título de Especialista. O Conselheiro Galdino Luiz Zaganelli
Filho,  com  a palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão de Pesquisa e
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Pós-Graduação favoráveis ao supracitado reconhecimento. Em discussão e em
votação, foram aprovados por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO
CENTO E TREZE BARRA DOIS MIL. 04.22. PROCESSO Nº 2.186/00-16 –
ALDINEA GOMES DE MELLO BOECHAT - Reconhecimento de Título de
Especialista. O Conselheiro Bajonas Teixeira de Brito Júnior, com a palavra, fez
a leitura do seu parecer e da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação contrários
ao supracitado reconhecimento. Em discussão e em votação, foram aprovados
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO CENTO E QUATORZE
BARRA DOIS MIL. 04.23. PROCESSO Nº 6.517/00-15 - PRÓ-REITORIA DE
PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO - Alteração da Redação do § 1 do Art. 73 da
Res. 25/95-CEPE. O Conselheiro Bajonas Teixeira de Brito Júnior, com a
palavra, fez a leitura do seu parecer e da Comissão de Pesquisa e Pós-
Graduação favoráveis à referida alteração. Em discussão e em votação, foram
aprovados por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO QUARENTA E
QUATRO BARRA DOIS MIL. 04.24. PROCESSO Nº 2.531/00-02 -
DEPARTAMENTO DE DIREITO – CCJE - Projeto do Curso de Pós-Graduação
“Lato Sensu” Especialização em Direito Constitucional. O Conselheiro Bajonas
Teixeira de Brito Júnior, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e da
Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação favoráveis ao supracitado projeto. Em
discussão e em votação, foram aprovados por unanimidade. Baixada a
DECISÃO NÚMERO CENTO E QUINZE BARRA DOIS MIL. 05. Palavra Livre:
Não houve. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou
encerrada a Sessão às dezessete horas e trinta minutos.  Do que para constar,
eu, Renato Carlos Schwab Alves, secretariando os trabalhos, lavrei a presente
ata que, após lida e aprovada, segue devidamente assinada por mim e pelos
senhores conselheiros presentes.
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